
Conheça as propostas de 
Fernando, Glêdson, Lino 

Alves e Sued Carvalho
O Jornal do Cariri dá continuidade à série de entrevistas com candidatos às prefeituras do Crajubar. Nesta 

edição, ouvimos os candidatos ao Executivo de Juazeiro do Norte, Fernando Santana (PT), Glêdson Bezerra 
(Podemos), Lino Alves (PCO) e Sued Carvalho (UP). As conversas foram realizadas presencialmente e são 

disponibilizadas no formato de áudio em www.jornaldocariri.com.br PÁGINAS 6  E  7

SABATINA  JUAZEIRO DO NORTE
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Instituto Paraná/CN7 - Rede Plus FM divulga pesquisas 
com cenários eleitorais de Crato e Barbalha PÁGINAS  4  E  8
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O desempenho eleitoral do prefeito Guilherme Saraiva é surpreendente. É o franco favorito para permanecer à frente da prefeitura de Barbalha por 
mais quatro anos. A sua reeleição, hoje, estaria assegurada, segundo a pesquisa do Instituto Paraná-CN7-REDEPLUS- Jornal do Cariri. Todos os 
indicadores do prefeito Guilherme têm alto índice de aprovação popular. A sua administração em Barbalha é aprovada por 74,1%. E desaprovada 
por 22,4%. As notas de ótimo e bom do governo Guilherme atingem 57,6% contra apenas 14,7% de ruim e péssimo. O desempenho do Governo 

Guilherme em Barbalha supera ao governo Elmano - 72,2% de aprovação e 23,1% de reprovação - e também de Lula - 70,7% de aprovação contra 26,6% 
de desaprovação. Com esses índices positivos de aceitação e credibilidade, a conquista de um novo mandato pelo Guilherme Saraiva é natural nas eleições 
de Barbalha. Na pesquisa Paraná, divulgada nesta segunda (30), Guilherme Saraiva lidera tanto na situação eleitoral espontânea quanto na estimulada, e 
ainda tem a menor rejeição- 24,7% contra 33,6% de Antonio Neto. Na pesquisa espontânea, Guilherme Saraiva lidera com 39,1% contra 15%, do candidato 
Antonio Neto. Na estimulada, a diferença a favor de Guilherme Saraiva contra Antonio Neto é avassaladora: 31,9 pontos percentuais. Os números mostram 
o prefeito Guilherme com 59,7% contra 27,8% do candidato Antonio Neto. Ao ser indagado sobre esse favoritismo de sua reeleição, o prefeito Guilherme, 
ao avaliar os dados que apontam sua vitória no dia 06 de outubro, foi mais uma vez muito humilde: “estou muito feliz, por esse reconhecimento. Mas, até 
domingo, vamos trabalhar mais, para vencermos e continuarmos cuidando de nossa gente, em Barbalha, com amor e respeito”.

Reeleição do prefeito Guilherme é 
a eleição menos disputada no Crajubar

O ex-prefeito e ex-deputado federal, Manoel 
Salviano Sobrinho, assumiu publicamente o 
apoio à candidatura do prefeito Glêdson Bezerra 
em Juazeiro do Norte. Ao lado do ex-deputado 
estadual Vasques Landim, Salviano desceu em 
caminhada com Glêdson, pela rua São Benedito, 
um dos termômetros das campanhas eleitorais 
em Juazeiro. Foi a primeira adesão de peso, que 
Glêdson conseguiu desde o início da campa-
nha eleitoral. As últimas posições políticas do 
empresário Manoel Salviano sempre estiveram 
ligadas ao PT, articuladas pelo deputado estadu-
al e candidato da oposição juazeirense, Fernan-
do Santana. Na base de Fernando Santana, a 
declaração de apoio era esperada. Portanto, a 
avaliação é que não há prejuízos à campanha 
petista. Na base de apoio de Glêdson,  houve 
comemoração, com a análise que Salviano ainda 
tem influência sobre parcela dos eleitores de 
Juazeiro do Norte. E é mais um apoio a reforçar 
à reeleição do prefeito Glêdson.

Preocupado com o rumo da campanha na 
disputa do Crato, o ministro da Educação, Camilo 
Santana (PT), enviou o seu irmão, Tiago Santa-
na, para reforçar a campanha na última semana. 
A presença de Tiago foi avaliada como positiva 
e sela o compromisso de Camilo com o Crato. 
Camilo está organizando uma série de agendas 
para esta semana no Crajubar e o Crato deve ser 
o município mais visitado pelo ministro. Camilo 
tem entre seus principais objetivos políticos nas 
eleições municipais no Ceará este ano, a eleição 
dos petistas no Crato, em Juazeiro e em Barba-
lha. Dos três, o Abolição avalia o Crato como a 
situação eleitoral mais complicada, mas aposta 
na reversão com a força e prestígio do ministro 
Camilo. Na campanha, Tiago tem contribuído com 
ideias estratégicas e dado sugestões para melhorar 
a organização da campanha de André Barreto, nos 
últimos dias. Tiago acompanha a história eleitoral 
de Camilo e tem experiência. A chegada de Tiago 
Santana tem sido bem recebida.

O ministro Camilo Santana considera a eleição em Juazeiro do 
Norte resolvida, com a vitória do candidato Fernando Santana. Essa 
análise do ministro Camilo sofre contestação do prefeito Glêdson 
Bezerra. Sem medo de errar, Glêdson acredita que Juazeiro o elegerá, 
sendo assim o primeiro prefeito a ser reeleito. Camilo mantém a sua 
confiança no êxito eleitoral da candidatura de Fernando, porém tem 
cobrado atitude dos aliados. Pede determinação de todos, para que 
intensifiquem o trabalho por toda esta semana, ampliando o número 
de agendas nos bairros e os contatos corpo a corpo, nas caminha-
das com a presença dos candidatos Fernando e Maricele Macedo. 
Camilo, que nesta terça (1º) estará em Mombaça, irá se dedicar a 
Fortaleza e ao Crajubar, dividindo o seu tempo entre Juazeiro do 
Norte e o Crato. Camilo tem dito que a sua parte, ele irá fazer, para 
assegurar o sucesso nas urnas dos candidatos do PT. E como a maior 
liderança política do Ceará, o ministro Camilo tem dado forças para 
que as campanhas de seus candidatos mostrem empolgação nas 
ruas e no contato com o povo. Tem cobrado entusiasmo de todos os 
aliados de Fernando Santana e André Barreto. O quadro eleitoral que 
não preocupa Camilo é Barbalha, mas mesmo assim, ele cumpriu 
agendas no final de semana, prestigiando uma carreata do prefeito 
Guilherme Saraiva.

Camilo está confiante
em eleger Fernando

Reforço na campanha
de André no Crato

Manoel Salviano anuncia
apoio a Glêdson

Levantamento realizado sobre a corrida eleitoral na Câmara de Juazeiro do Norte revela que 06 dos 21 vereadores desisti-
ram de concorrer à reeleição: Darlan Lobo, Lunga, Beto Primo, Rosane Ronnas Motos, Sargento Firmino e Sargento Nivaldo. 
Isso significa que 28,57% dos atuais vereadXXA presidente do Tribunal Superior Eleitoral (TSE), ministra Carmen Lúcia, 
confirmou, nesta segunda (30), o envio de força federal para o Ceará. E parte dessa tropa que será enviada para nosso estado 
será deslocada para o Cariri. Caberá ao presidente do Tribunal Regional Eleitoral(TRE) do Ceará, desembargador Raimundo 
Nonato, definir quais serão os municípios que receberão as tropas federais. Juazeiro do Norte deve ser uma das prioridades a 
contar com esse reforço, para coibir a compra de votos e garantir eleições limpas e tranquilas. Há uma preocupação do pre-
sidente do TRE-Ceará, desembargador Raimundo Nonato, com a interferência nas eleições por parte das facções. No Cariri, 
a inteligência da polícia identificou a força dessas organizações criminosas em 06 municípios. Nessas cidades, as facções 
estão financiando candidaturas. Essa verdade é incontestável. Daí, o esforço do presidente Raimundo Nonato num trabalho 
silencioso em barrar essa interferência nas eleições, tanto no Cariri, quanto nas outras regiões do Estado. O quadro atual 
preocupa. Já são cinco prefeitos que receberam ou continuam sendo ameaçados de morte: Cirilo Pimenta(Quixeramobim), 
Saul Maciel(São Benedito), Iraldice Mão Cheirosa(Graça), Rosário Ximenes(Canindé) e Antonio Martins(Cariré).

Polícia Federal está
presente em todo Cariri

D
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Pesquisa Paraná no Crato apontou a liderança do candidato Aloísio Brasil 
com 46,3%, contra 36,1% de André Barreto. Lucas Brasil teve 5,8%.

O candidato da oposição do Crato, Aloisio Brasil, acabou esbarrando com o 
governador Elmano de Freitas na sexta-feira (27), em um restaurante.

O dinheiro apreendido no Banco do Brasil, na semana passada, pertence a 
Construtora Ampla, que assumiu ser proprietária dos R$500 mil.

Esse dinheiro continua sob posse da Polícia Federal, que investiga se essa 
grana era para pagamentos da construtora ou doação do caixa 2 para um can-
didato a vereador em Juazeiro.

Os dois estavam almoçando no mesmo local, mas em áreas diferentes. O clima 
foi amistoso, mas não houve cumprimentos. Elmano como sempre, foi educado.

Articuladores ligados ao prefeito Zé Ailton têm procurado um diálogo com 
coordenadores do candidato do PSDB, Lucas Brasil. A ideia é unir forças no 
apoio a André Barreto. Aloisio Brasil também entrou no jogo pelo apoio de 
Lucas Brasil.

Apesar da tentativa, os coordenadores de Lucas estão irredutíveis em man-
ter a campanha dele a qualquer custo. Lucas disse que é candidato até o fim.

Desculpe a ignorância, quem tem coragem de ir sacar dinheiro para campanha 
no banco, para enfrentar a Polícia Federal, na porta da agência bancária no Cariri?

FOTO: REDES SOCIAIS
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ESSA MUDANÇA do terminal, além de melhorias para 
as empresas, que vão ter espaço para trabalhar, trará às 
pessoas um local tranquilo para pegar o seu transporte. 
JOSIVALDO PEREIRA - GERENTE DE TRANSPORTES DO DEMUTRAN DE JUAZEIRO 

“ “

Opinião

CARTA
Eu fico dividida sobre o que acho da mudança 
do terminal. Que o Centro de Apoio é um ótimo 
espaço, que precisa ser aproveitado, não resta 
dúvidas. Mas, todos sabemos que lá é bem afastado. 
Como passar por ali à noite, sem movimentação? 
Sei que isso sinaliza o crescimento de nossa 
cidade – e espero que esse crescimento venha com 
segurança, melhor mobilidade e benefícios para 
toda a sociedade caririense.

JÚLIA PAIVA, JUAZEIRO DO NORTE

SEXTILHA
QUER  VENCER  OS  OBSTÁCULOS
QUE  MINAM  A  EXISTÊNCIA
DESGOSTO,  INCOMPREENSÃO
NAS  LUTAS  DA  CONVIVÊNCIA?
CULTIVE  O  SELO  DA  PAZ
CHAMADO  DE  PACIÊNCIA.

WELLINGTON  COSTA    
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Fale conosco

Palavra de Fé
PR. JECER GOES

CHARGE

O crítico literário Antonio Cândido, pro-
fessor emérito da USP, costumava dizer que 
uma obra literária é resultado de uma integra-
ção que combina a obra propriamente dita, o 
seu autor e o auditório de leitores. Por analo-
gia, talvez possamos pensar que a produção 
científica envolve não três, mas quatro ele-
mentos integrados: os produtos de pesquisa 
(livros, artigos e teses), os pesquisadores (pro-
fessores e alunos), a comunidade epistêmica e, 
como quarto componente sistêmico, as políti-
cas e incentivos definidos pelo regulador.

Recentemente, tomaram posse os novos 
Coordenadores de Área de Avaliação da Ca-
pes, fundação vinculada ao MEC que regula 
a pós-graduação stricto sensu no Brasil. Aos 
coordenadores compete liderar as políticas 
regulatórias e promover os incentivos que 
balizarão a produção do conhecimento nos 
programas de mestrado e doutorado, nas res-
pectivas áreas do conhecimento.

Esta é, portanto, uma ocasião oportuna 
para se refletir sobre os desafios da produção de 
conhecimento na área jurídica. Implementar, a 
partir do Sul Global, uma estratégia de inter-
nacionalização que seja ao mesmo tempo au-
têntica e cosmopolita talvez seja o maior desses 

desafios. Um dos riscos dessa pretensão é o de 
colonização jurídica por visões não condizentes 
com nossa tradição institucional, tornando-nos 
meros reprodutores dos usualmente malsuce-
didos transplantes institucionais.

Recusar a subordinação intelectual não 
pode servir, contudo, de desculpa para uma 
confortável autarquização do saber. Além de 
favorecer o compadrio intelectual e de nos afas-
tar de espaços proeminentes de debate, a mera 
recusa poderia gerar uma separação artificial 
entre a produção nacional e o estado da arte 
da ciência no mundo. Este hiato acadêmico 
não colabora nem para a formação de pesqui-
sadores nem para a superação dos problemas 
institucionais do desenvolvimento econômico.

Portanto, o dilema da produção do co-
nhecimento a partir do Sul Global estabe-
lece-se em um delicado equilíbrio entre as 
singularidades locais e as possibilidades glo-
bais. Não se trata, portanto, de uma agenda 
simples, mas a proposta de trabalho da nova 
coordenação da área Direito na Capes, reco-
nheceu esse desafio que se coloca para todos 
nós, professores e pesquisadores do Direito 
no Brasil. A atenção dispensada à circulação 
de ideias e à diversificação dos diálogos inter-
nacionais nos parece um caminho profícuo 
para manejar esse difícil equilíbrio.

A FGV Direito SP, em seus programas 
de mestrado acadêmico e profissional, tem 
também se orientado por uma agenda seme-
lhante. Uma evidência disso é a variedade 
de redes de pesquisa constituídas por seus 
professores, que compreende produção em 
conjunto com pesquisadores de centros nos 
mais diversos países, tais como: Alemanha, 
África do Sul, Austrália, Canadá, Colômbia, 

China, EUA, Índia, Itália, entre outros.
As questões levantadas acima, nada co-

mezinhas, figuram em apenas um dos dile-
mas da área, a internacionalização. Outras 
tantas questões, no entanto, são igualmente 
candentes para a produção acadêmica no 
Direito. Este é o caso da estabilização dos 
critérios de avaliação dos programas e da 
produtividade dos seus professores, assim 
como o aperfeiçoamento dos parâmetros 
de avaliação qualitativa dos livros, que res-
ponde por parcela importante da produção 
de conhecimento em Direito. Isso para não 
mencionar os mecanismos de incentivo para 
a produção em revistas, situando a produção 
acadêmica do Direito mais próxima das de-
mais áreas do conhecimento.

Além disso, é perceptível a ocorrência de 
profundas mudanças no mercado de trabalho 
jurídico, sobretudo em razão da introdução 
de novas tecnologias. Esse cenário exigirá dos 
cursos de pós-graduação, voltados ao público 
profissional, o desenvolvimento de habilida-
des e competências mais sofisticadas em seus 
alunos, combinado com a produção de conhe-
cimento aplicado de caráter inovador. Assim 
como a nova coordenação da área do Direi-
to, acredito na centralidade dos mestrados e 
doutorados profissionais para cumprir essa 
missão, e espera contribuir para o aprimora-
mento dessa modalidade de curso.

A agenda é extensa, mas os indicados es-
tão à altura dos desafios. Os professores Ota-
vio Luiz Rodrigues Junior, Ingo Wolfgang 
Sarlet e Flaviane de Magalhães Barros Bolzan 
de Morais têm uma trajetória conhecida e ex-
periência suficiente para continuar conduzin-
do a área com proficiência e prudência.  

INTERNACIONALIZAÇÃO E INCENTIVO À PESQUISA
 SÃO DESAFIOS DA PÓS- GRADUAÇÃO EM DIREITO

Oscar Vilhena Vieira 

EDITORIAL

O Governador Camilo 
Santana é um membro do 
Partido dos Trabalhadores. 
Um sobrevivente da era de 
apogeu do PT, que sonhou 
com a hegemonia na políti-
ca nacional.

É verdade que Camilo 
não se elegeu por méritos 
próprios, o peso do poder 
econômico e da máquina 
dos Ferreira Gomes deu-
-lhe a vitória. Contudo, sua 
lealdade aos FGs é um fato 
impressionante.

É verdade que Camilo só 
governa graças à sustentação 
política dos Ferreira Gomes 
junto à Assembleia Legislati-
va, aos empresários (antigos 
parceiros de obras faraônicas 

do governo Cid Gomes) e 
dos prefeitos cujos mandatos 
devem à máquina política do 
Clã de Sobral.

Tudo isso é verdade, mas 
não dá para ocultar o fato de 
Camilo ser, antes de tudo, 
um petista. Um petista com 
um difícil dilema: quem 
apoiar para presidente da 
República? Lula ou Ciro Go-
mes? Ciro ou Lula?

Lula, na semana passada, 
lançou-se candidato à Presi-
dência e atacou Ciro, a quem 
considera alguém inconfiá-
vel, desonesto e pouco leal. 
Ciro, a fim de acenar para o 
eleitorado de São Paulo e dos 
Estados do Sul, declarou que 
não iria indultar o ex-presi-

dente Lula, hoje cumprindo 
pena em Curitiba.

Esse quadro nacional tem 
sérios reflexos no Ceará. Ca-
milo não foi ao lançamento 
da candidatura do petista 
Lula da Silva. Foi uma das 
mais comentadas ausências. 
A partir daí, surgem enormes 
desconfianças sobre a fideli-
dade de Camilo a seus pró-
prios aliados. As dúvidas do 
governador com o clã do So-
bral parecem falar mais alto.

Em política, valores como 
fidelidade e coerência são 
tão raros quanto valoriza-
dos. Camilo sabe disso e so-
fre com a perspectiva de trair 
seus companheiros de PT ou 
romper com seus maiores 

benfeitores, Ciro e Cid Fer-
reira Gomes. 

A possibilidade de Cami-
lo romper com os Ferreira 
Gomes nem o próprio Go-
vernador acredita. Seu medo 
fala mais alto.

A aliança no Ceará entre 
PDT, PT e MDB é impro-
vável. Mas, Camilo insiste 
porque, diferente de Ciro 
e Cid, tem palavra e honra 
compromisso com o MDB. 
Camilo é hoje um dos me-
lhores quadros da política 
brasileira. Possui sangue 
frio e habilidade para supor-
tar as mudanças de humor 
de Ciro Gomes. E sabe que 
sua reeleição só acontecerá 
se não errar. 

A  ESCOLHA  DE  CAMILO
Camilo não foi ao 

lançamento da 
candidatura do petista 
Lula da Silva. Foi uma 
das mais comentadas 

ausências. A partir 
daí, surgem enormes 

desconfianças sobre a 
fidelidade de Camilo 

a seus próprios 
aliados. As dúvidas 

do governador com o 
clã do Sobral parecem 

falar mais alto.

DIRETOR DA ESCOLA DE 
DIREITO DE SÃO PAULO DA 
FUNDAÇÃO GETULIO VARGAS 
(FGV DIREITO SP)
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QUANDO NÃO PENSAMOS NO FRUTO, 
PLANTAMOS QUALQUER SEMENTE

“Não vos enganeis; Deus não se deixa escarnecer; pois tudo o que o homem 
semear, isso também ceifará” ( Gálatas 6:7).

Quando nós lemos o texto de Gálatas 6:7, somos convidados a fazermos uma 
leitura coloquial, teológica, acadêmica e também analisarmos dentro de uma 
perspectiva do senso comum. O que estamos plantando? Como o terreno recebe 
essa semente? Que terreno é esse? Qual a qualidade dessa semente?

A lei da semeadura é revelada pelo apóstolo Paulo, mostrando que um ‘nasci-
do de novo’, seguidor autêntico, legítimo de Cristo Jesus, através da obra ilumina-
dora do Espírito Santo, não pode e nem deve deliberadamente ‘semear’ na carne e 
ao mesmo tempo ‘andar’ no Espírito. “Quem semeia na sua carne, da carne ceifará 
a corrupção; mas o que semeia no Espírito, ceifará a vida eterna” (v.8).

O contexto de Gálatas está nos remetendo a ideia de que os cristãos devem 
se importar com o outro para lhe fazer o bem. Isto é semear para a vida eterna. 
O contrário é semear corrupção. Precisamos ter muito cuidado, equilíbrio e vigi-
lância para não plantarmos qualquer semente, pois o fruto pode ser de péssima 
qualidade e nos trazer grandes transtornos.

Precisamos ter em mente que hoje colhemos o fruto da semente plantada 
ontem, e estamos semeando o que iremos colher amanhã. Precisamos observar, 
olhar para dentro de nós e termos capacidade de fazermos essa autocrítica. “O 
autocontrole é, antes de tudo, o controle da mente. O que semeamos na mente, 
colhemos em nossas ações (Jonh Stott).

Vivemos um estilo de vida cuja plantação é a tona das nossas ações. É natural 
passarmos pela vida sem nos preocuparmos com o tipo de semente que planta-
mos, o que é antinatural. Moisés, instruindo o povo israelita a respeito disto, afir-
mou: “E, se não fizerdes assim, eis que pecaste contra o Senhor; porém o vosso 
pecado vos achará” (Deut. 32:23).

Fique tranquilo que o pecado tem um encontro marcado com você. Entenda 
que a semente da desobediência é rebeldia contra Deus e, com certeza, não esca-
paremos às suas consequências.

Quando o apóstolo Paulo instruiu aos Gálatas a não errar, ele estava conscien-
tizando-os à uma verdade: “De Deus não se escarnece, pois o que se planta, isso 
se colherá”. Essa lei é também aplicada na vida de todo ser humano através das 
ações e palavras.

É normal ouvirmos pessoas culpando Deus pelas circunstâncias adversas que 
enfrentam. Só reclamam ao invés de olhar para dentro de si e lembrar-se do que 
cometeu. O profeta Jeremias indignado com a destruição de Jerusalém e a mur-
muração de seu povo, exortou-os: “De que se queixam vocês? Queixem-se de seus 
próprios pecados. Não devemos lançar a culpa em Deus pelas consequências dos 
nossos pecados”.

Palavras, ações que, hoje, como sementes, plantamos, são os frutos que ama-
nhã iremos degustar. Refletir antes de nossas decisões é uma boa direção que to-
dos nós devemos tomar para evitar frutos anômalos colhidos no futuro. A Bíblia 
nos apresenta inúmeros exemplos de personagens que não refletiram em suas 
atitudes e amargaram uma colheita com consequências dolorosa. Podemos citar 
o caso de Sansão, que foi escolhido por Deus para ser um Nazireu (separado de 
forma exclusiva para o serviço sagrado, não podendo beber vinho e não cortar seu 
cabelo), porém, os pecados de sua juventude lhes fez cair nas mãos dos Filisteus.

Outro exemplo que deve ser lembrado é o de nossos primeiros pais, Adão e 
Eva. Plantaram a semente da desobediência e como consequência perderam o 
Paraíso e complicaram toda a raça humana.

Prezado leitor, antes de qualquer decisão e proposta que chegar diante de você, 
pense, reflita, analise. Nunca tome uma decisão precipitada! Que Deus te Abençoe !
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ACESSIBILIDADE 
DIGITAL: VIVER A 
TECNOLOGIA

Celebrado em 21 de setembro, o Dia Nacional 
de Luta da Pessoa com Deficiência não é apenas 
uma data para o reconhecimento de direitos, 
mas também um convite para uma reflexão 
mais profunda sobre a verdadeira inclusão 
desse grupo na sociedade. Em especial, a data 
representa uma oportunidade de analisar o pa-
pel crucial da tecnologia nesse processo.

Vivemos em uma era em que a tecnologia se 
tornou um pilar fundamental da vida cotidia-
na. Desde a comunicação até a educação e o 
trabalho, a tecnologia molda como interagimos 
com o mundo. No entanto, para as pessoas com 
deficiência, a promessa de inclusão tecnológica 
muitas vezes ainda não foi plenamente concre-
tizada. Preconceitos e barreiras de acessibilida-

ARTIGO
SARA OLIVEIRA 
Coordenadora de Pessoas e 
Cultura do Instituto Atlântico

de continuam a dificultar o acesso e a participa-
ção desse público em diversas esferas digitais.

Um dos maiores desafios é a falta de acessi-
bilidade em plataformas e dispositivos tecno-
lógicos. Muitos sites e aplicativos ainda não 
seguem normas básicas de acessibilidade, como 
a compatibilidade com leitores de tela para 
pessoas com deficiência visual ou a possibili-
dade de navegação por meio de comandos de 
voz para quem possui dificuldades motoras. 
Isso não só limita o acesso à informação, como 
também exclui essas pessoas das oportunida-
des que a tecnologia oferece, desde a educação 
online até o mercado de trabalho.

Além disso, a tecnologia assistiva, que tem 
o potencial de transformar vidas, muitas vezes 
encontra barreiras relacionadas ao custo e à 
falta de personalização. As soluções disponíveis 
nem sempre atendem às necessidades indivi-
duais, e o custo elevado pode ser um obstáculo 
significativo para muitas famílias. A inovação 
nesse campo precisa ser acompanhada de ga-
rantias de que essas tecnologias sejam acessí-
veis a todos que delas necessitam.

Neste Dia Nacional de Luta da Pessoa com 
Deficiência, é fundamental ir além da mera 
celebração dos direitos e enfrentar as questões 
que ainda comprometem a inclusão plena 
na tecnologia. A acessibilidade deve ser uma 
prioridade nas agendas de desenvolvimento 
tecnológico, e o compromisso com a equidade 
precisa ser refletido na prática.

A contagem regressiva começou. A 
menos de uma semana das Eleições 
2024, que definirão nomes para 
prefeituras e câmaras de vereadores, 

é crucial estarmos cientes da importância do 
voto. Os candidatos se encaminham para o fim 
do período eleitoral para que, enfim, conheça-
mos aqueles que nos representarão nos poderes 
Executivo e Legislativo.

Nos últimos meses, tivemos a oportunidade 
de conhecer de perto as propostas que os can-
didatos possuem. Depois de todo esse período, 
em que acompanhamos passeatas, carreatas, 
reuniões e visitas dos candidatos, voltaremos, 
no próximo domingo (6), à urna eletrônica.

Aos eleitores que ainda estão em dúvida 

Boas eleições!
sobre em quem votar, ainda a tempo de conhe-
cer propostas e votar consciente. Nesta semana, 
o Jornal do Cariri conclui a série de três edições 
com as propostas dos candidatos a prefeito 
de Crato, Juazeiro do Norte e Barbalha. Nesta 
edição, os eleitores conferem as propostas de 
Fernando Santana (PT), Glêdson Bezerra (Pode-
mos), Lino Alves (PCO) e Sued Carvalho (UP), 
candidatos à prefeitura de Juazeiro do Norte.

Em mais um ano eleitoral, o Jornal do Ca-
riri cumpre o seu papel de informar com ética 
os caririenses. As propostas dos candidatos às 
prefeituras de Crato e Barbalha podem ser con-
feridas no site www.jornaldocariri.com.br. Aos 
caririenses, boas eleições!

A PRESENÇA DE DEUS 
FAZ A DIFERENÇA

O homem é obra prima do Criador e, 
apesar de sua rebeldia, ama-o tanto que 
planejou que desfrute de sua presença, 
não somente nesta vida, mas por toda a 
eternidade: “Porque Deus amou tanto o 
mundo que deu seu Filho único, para que 
todo o que nele crer não pereça, mas tenha 
a vida eterna”(Jo 3.16).

A presença de Deus é imprescindível e 
faz toda diferença na vida do cristão. Como 
Pai, Deus almeja que seus filhos sejam 
destaques neste mundo. Jesus disse: “vós 
sois a luz do mundo” (Mt 5.14). E como 
luz, Deus deseja que seu povo o represente 
condignamente neste mundo (Êx 19.4-9).

Moisés considerava a presença de Deus 
vital, inclusive, para que o povo pudesse 
distingui-lo de outras gentes: “Se não nos 
acompanhares, como os outros saberão que 
meu povo e eu contamos com teu favor? 
Pois é tua presença em nosso meio que nos 
distingue, teu povo e eu, de todos os outros 
povos da terra” (Êx 33.14-17).  É a diferença 
que deve existir entre o povo de Deus e os 
outros povos: “Eles serão meu povo”, diz o 
Senhor dos Exércitos. “No dia em que eu 
agir, eles serão meu tesouro especial. Terei 
compaixão deles como o pai tem compaixão 
de seu filho obediente. Então, vocês verão 
outra vez a diferença entre o justo e o mau, 
entre o que serve a Deus e o que não serve”, 
(Ml 3.18).

Você é representante do reino de Deus? 
Como você o está representando? Sejamos 
suas testemunhas fiéis, ele conta conosco 
hoje!  

Deus abençoe!

J. Bosco
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PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Política
Guilherme Saraiva tem 31% de vantagem sobre Antônio Neto

Pesquisa de 
intenção de 
votos feita 
pelo Institu-

to Paraná indica uma 
ampla vantagem do 
prefeito Guilherme 
Saraiva (PT) sobre o 
opositor Antônio Neto 
(PSDB), na disputa 
pela Prefeitura de 
Barbalha. Guilherme 
Saraiva somou 59,7% 
da preferência dos 
eleitores consulta-

Robson Roque
redacao@jornaldocariri.com.br

Pesquisa aponta 
reeleição de Guilherme 
Saraiva em Barbalha

dos, contra 27,8% de 
Antônio Neto, uma 
diferença de 31,9% 
de vantagem para o 
petista sobre o tuca-
no. Não sabem ou não 
responderam 5,9% 
dos entrevistados, en-
quanto 6,7% disseram 
que votariam branco 
ou nulo.

Os dados são da 
modalidade estimula-
da, quando os nomes 
dos candidatos são 
apresentados aos 
eleitores. O prefeito 
também leva vanta-

gem na modalidade 
espontânea, quando 
não é informado o 
nome do candida-
to ao entrevistado. 
Neste caso, o candi-
dato do PT aparece 
com 39,1% e o do 
PSDB com 15%, uma 
diferença de 24,1%. 
Não sabem ou não 
responderam 39,8% 
dos entrevistados, en-
quanto 6% disseram 
que votariam branco 
ou nulo.

A pesquisa foi 
encomendada pelo 

DON7 Media Group, 
liderado pelo jorna-
lista Donizete Arruda, 
do qual o Jornal do 
Cariri faz parte. Fo-
ram consultados 580 
barbalhenses, entre os 
dias 24 e 27 de setem-
bro. O grau de con-
fiança do levantamen-
to é de 95% com uma 
margem de erro de 4,2 
pontos percentuais 
para mais ou para me-
nos. A qualidade das 
atuais gestões munici-
pal, estadual e federal 
também foi avaliada.

A administração de 
Guilherme Saraiva foi 
aprovada por 74,1% 
dos 580 barbalhenses 
entrevistados e desa-
provada por 22,4%. A 
aprovação do gover-
nador Elmano de Frei-
tas (PT) é de 72,2%, 
enquanto a desapro-
vação é de 23,1%. O 
terceiro mandato do 
presidente Lula tem a 
aprovação de 70,7% 
dos consultados, sen-
do desaprovado por 
26,6%.
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O candidato da oposição em Santana do Cariri, Pedro de Ger-
son (MDB), está sendo acusado de compra de votos. A de-
núncia tem como base um vídeo que circula nas redes so-
ciais, onde duas pessoas aparecem contando uma grande 

quantia em dinheiro. Em outro vídeo, uma mulher que aparece ao lado 
de Pedro de Gerson em uma foto, admite ter recebido o dinheiro, mas 
garante não ter fechado compromisso eleitoral com o candidato emede-
bista e, por isso, estaria devolvendo o dinheiro. Pedro de Gerson não se 
manifestou diretamente sobre a denúncia. Mas, divulgou nota relatando 
“agressões” nas redes sociais, que buscam “desestabilizar” sua “imagem 
e integridade”. O Ministério Público recebeu a denúncia e sinalizou que 
a investigação será aberta para apurar a veracidade dos fatos. 

MP recebe denúncia de compra 
de votos em Santana do Cariri O Ministério Público Eleitoral apurou denúncia 

de assédio eleitoral e coação a eleitor em Jati. A 
denúncia cita a prefeita Monica Mariano e os ve-
readores Valma e Barreto, candidatos à reeleição. 
Monica, junto com os vereadores, teria ameaçado 
uma eleitora de exclusão dos serviços médicos 
do município, caso votasse contra sua reeleição. 
O resultado é uma ação movida pelo Ministério 
Público, onde os promotores pedem a cassação 
do registro das candidaturas e decretação de 
inelegibilidade dos três políticos, por oito anos. A 
prefeita Mônica e os vereadores não se manifesta-
ram oficialmente sobre as acusações, nem sobre a 
ação do Ministério Público. A ação será recebida 
pela Justiça Eleitoral.

Repercute no Cariri a decisão do can-
didato do PSB a prefeito de Araripe, 
Rodrigo Modesto, que desistiu da disputa 
e declarou apoio ao candidato do PT, Zé 
Gordinho. A decisão causou surpresa na 
população e na classe política. Modesto ti-
nha como principal apoiador o ex-prefeito 
Humberto Germano, que já afirmou várias 
vezes que não subiria no palanque petista 
sob hipótese alguma. No mesmo dia, Mo-
desto e Germano divulgaram foto com Zé 
Gordinho e o ex-prefeito Giovane Guedes, 
principal líder petista e principal adversá-
rio de Germano nas últimas disputas mu-
nicipais. Modesto afirmou que a decisão 
foi para fortalecer um projeto comum, ou 
seja, evitar a reeleição de Cícero de Deus 
(MDB). São os fins justificando os meios.

O pragmatismo proposto pelo deputado 
federal José Guimarães (PT) no Ceará co-
meça a dar seus frutos. Articulador para a 
filiação do prefeito de Abaiara, Afonso Ta-
vares (PT), Guimarães agora chama o gestor 
de traidor. O rompimento iniciou quando 
Afonso prometeu e não votou em Gui-
marães em 2022. E o troco veio este ano, 
quando Guimarães não aceitou a indica-
ção de Afonso para sucessão e apostou na 
ascensão do vice-prefeito Ângelo Furtado, 
o Angin (PT). No sábado (28), Guimarães 
gravou um vídeo afirmando que Abaiara 
anseia por mudança; ou seja, sai da gestão 
do PT para outra gestão do PT. Em Abaiara, 
o PT é contra um prefeito do PT. Como diz 
o próprio Guimarães: durma-se com um 
barulho desses.

Gestão do PT em Abaiara 
é criticada

Oposição unida para derrotar 
o prefeito em Araripe

MPCE  requer inelegibilidade
 da prefeita de Jati

Chapada         Madson Vagner

ENQUANTO ISSO
O prefeito de Altaneira, Dariomar Rodrigues 

(PT), está sendo acusado de agressão física, ao 
filho da candidata Ana Késia (PSB). A denúncia 
é do próprio agredido, Sávio Soares, que fez um 
Boletim de Ocorrência (BO).

Sávio foi às redes sociais: “Eu estava na rua do 
prefeito, dentro de um carro parado, ele desceu e 
acabou rasgando a minha camisa”. Sávio avaliou 
a atitude como “mais uma medida desesperada”.

Em Salitre, o juiz Daniel Alves julgou impro-
cedente a ação de investigação judicial contra 
o prefeito de Salitre, Dodó de Neoclides (PSB). 
A denúncia é de promoção pessoal nas redes 
sociais institucionais da prefeitura.

O juiz considerou “não haver situação de 
flagrante enaltecimento pessoal”, não havendo a 
imputação de abuso de poder político. A defesa 
argumentou que as postagens foram feitas por 
um servidor da prefeitura.

PT oficializa chapas para prefeituras no 
Crajubar

Altas temperaturas aumentam risco de infarto e AVC
referência no trata-
mento de derrames 
na região, registrou 
472 atendimentos no 
1º semestre de 2023 
e 506 no 2º (período 
com temperaturas 
mais altas). Já no 1º 
semestre de 2024, 
foram 467 registros.

Como mostra estu-
do da Universidade 
da Pensilvânia, as 
altas temperaturas 
podem, ainda, pre-
judicar o coração. A 
pesquisa indica que 
o aquecimento glo-

FOTO: FREEPIK

bal e a temperatura 
mundial aumentarão 
progressivamente, 
até o ano de 2065, as 
mortes por doenças 
cardíacas graves.

O médico sani-
tarista Álvaro Ma-
deira Neto, gestor 
em saúde e diretor 
médico da Fundação 
Otília Correia Sa-
raiva, explica que, 
em temperaturas 
extremas, o coração 
trabalha ainda mais 
para regular a tem-
peratura corporal, o 

que pode aumentar 
o risco de infarto, 
especialmente em 
pessoas com condi-
ções pré-existentes. 
Os grupos mais 
vulneráveis incluem 
idosos, crianças, 
pessoas com doen-
ças cardiovascula-
res, hipertensão, dia-
betes, que realizam 
atividades físicas 
intensas etc.

Estudo publicado 
pela revista cien-
tífica The Lancet 
Neurology aponta 
que o aumento da 
temperatura glo-
bal contribuiu para 
aumento de 72% de 
mortes por aciden-
te vascular cere-
bral (AVC), desde 
a década de 90. No 
Cariri, a Unidade 
de AVC do Hospital 
Regional do Cariri, 

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br
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CONHEÇA AS PROPOSTAS DOS CANDIDATOS A PREFEITO DE JUAZEIRO
  Da Redação

redacao@jornaldocariri.com.br

Fernando 
Santana (PT)

Glêdson 
Bezerra (PODEMOS)

JC - Quais são suas 
prioridades para os 
100 primeiros dias de 
governo, caso eleito?

Fernando Santana - 
Nossa primeira ação será 
abrir a Rua São Pedro, 
que foi fechada com a 
construção de uma rota-
tória. Vamos limpar a ci-
dade, sinalizar, organizar, 
deixar ela bonita. Vamos  
recuperar a credibilidade 
da população na saúde 
pública do município,  
organizando as consultas, 
os exames, as medicações 
e as cirurgias. Nos nossos 
primeiros 100 dias, 
vamos focar nessas ações, 
que recuperam a ima-
gem do serviço  público 
ao povo de Juazeiro do 
Norte.

JC - Quais ações 
práticas serão adotadas 
para melhorar a 
segurança e reduzir a 
criminalidade?

Fernando - Vamos ilu-
minar a cidade,  instalar 
câmeras de segurança 
em frente aos colégios, 
nas praças, nas entradas 
e saídas de Juazeiro. 
Vamos aumentar o efetivo 
da Guarda Municipal. 
Fazer um estudo sobre o 
que pode ser aumentado 
na área do armamento 
da GCM, mas sempre 
cuidando da saúde men-
tal dos agentes. Vamos 
aumentar as viaturas da 
CGM e do Demutran, e 
fazer levantamento sobre 
a necessidade de viatu-
ras das Polícias Militar e 

JC. Quais são suas 
prioridades para os 
100 primeiros dias de 
governo, caso eleito?

Glêdson Bezerra - 
Nossa expectativa é de 
que nos 100 primeiros 
dias do próximo governo, 
possamos entregar não 
só o Hospital Estephânia, 
como as seis escolas que 
estão em processo de li-
citação, os PFSs que ain-
da estão funcionando em 
casa alugada. Tudo isso 
já está em andamento. 

JC. Quais ações práticas 
serão adotadas para 
melhorar a segurança e 
reduzir a criminalidade?

Glêdson -Temos uma 
Guarda Municipal muito 
equipada. Vamos investir 
em sistema de vídeomo-
nitoramento. Não des-
cartamos a possibilidade 
de mais concurso para 
contratar mais profissio-
nais. E investir em ilumi-
nação para oferecer um 
ambiente que permita a 
sensação de segurança à 
nossa população.

JC. Quais as prioridades 
da sua gestão para 
as áreas de saúde e 
educação?

Glêdson - Vamos 
entregar um hospital 
municipal a fim de que 
as cirurgias sejam ali 
realizadas. Buscaremos 
oferecer 100% de serviço 
odontológico. A Univer-
sidade Federal do Cariri 
nos entregou um sistema 
próprio para evitar filas 

Civil, para solicitar junto 
ao governo. Criaremos 
um programa semelhan-
te ao Ceará Pacífico, do 
Governo do Estado.

JC - Quais são as 
prioridades da sua 
gestão para as áreas de 
saúde e educação?

Fernando - Na saúde, 
vamos transformar o Hos-
pital São Lucas em um 
Hospital Geral. Construir 
uma UTI adulta e salas 
para cirurgias. Vamos 
construir uma UPA 24 ho-
ras no bairro Frei Damião, 
implantar os postos de 
saúde noturnos. Vamos 
construir o Centro de 
Referência para crianças 
atípicas em Juazeiro. 
Garantir agilidade na 
entrega de medicamen-
tos. Os medicamentos 
contínuos serão entregue 
nas residências, gerando 
emprego e renda para 
o mototáxi e motouber. 
Criaremos aplicativos 
para agilizar consultas e 
exames, e fazer parceria 
com o  Hospital Regional 
do Cariri e com o Hospital 
Universitário Federal, que 
o Camilo Santana acabou 
de lançar. Na educação, 
vamos garantir uma 
educação inclusiva, com 
cuidadores. Vamos mais 
que dobrar o número de 
vagas de creche e escolas 
de tempo integral. Vamos 
garantir um projeto de in-
tercâmbio para os alunos 
que tiram notas boas. Ga-
rantir uniforme, material, 
uma boa merenda escolar 

para exames, consultas 
e cirurgias, para que 
o cidadão receba, na 
sua casa, a consulta, o 
exame. Vamos investir 
pesado na contratação 
de uma instituição que 
acompanhe a eficiência 
dos serviços prestados na 
ponta, e para humanizar 
e melhorar ainda mais o 
atendimento na saúde. 
Na educação, temos a 
expectativa de univer-
salizar as vagas para as 
crianças da pré-escola e 
aumentar 30% de vagas 
nas creches. Vamos 
implantar uma escola de 
artes para que as crianças 
tenham acesso a esporte, 
cultura, arte, música, 
dança e todas as ativi-
dades extracurriculares, 
para tornar a escola um 
ambiente cada vez mais 
acolhedor.

JC. Quais são suas 
propostas para 
incentivar a geração 
de empregos e o 
desenvolvimento 
econômico?

Glêdson - Temos 
prevista a implantação 
do minidistrito industrial 
no Campo Alegre, bairro 
em que estamos fazendo 
todo um investimento 
em infraestrutura. A lei 
já está na Câmara desde 
o ano passado. Uma vez 
votada, vamos atrair 
empresas que vão gerar 
muitos empregos e dar 
continuidade ao trabalho 
de capacitação perma-
nente dos nossos profis-

e o passe livre estudantil. 

JC - Quais são suas 
propostas para 
incentivar a geração 
de empregos e o 
desenvolvimento 
econômico da cidade?

Fernando - Vamos 
construir o Centro de 
Tradições Culturais para 
os Romeiros. Vamos gerar 
5 mil vagas de emprego 
para os jovens saindo dos 
15 anos de idade até os 
29 anos. Vamos fazer um 
trabalho para fortalecer 
o setor industrial, com 
asfalto, iluminação, 
com um valor acessível 
para a gente atrair novas 
empresas e indústrias. 
Vamos fazer um trabalho 
muito focado na geração 
de emprego e renda. Já 
estamos conversando 
com a empresa AeC, para 
gerar 4 mil novos postos 
de emprego.

JC - Quais são suas 
propostas para melhorar 
a infraestrutura e ampliar 
o saneamento básico na 
cidade?

Fernando - Nós 
vamos buscar fazer um 
saneamento de quali-
dade  em Juazeiro. Nós 
vamos fazer a drenagem 
em vários pontos da 
cidade, com o apoio do 
governador Elmano e do 
presidente Lula. Vamos 
arborizar a periferia, 
organizar, tapar bura-
co, asfaltar, calçar para 
deixar a vida das pessoas 
com mais qualidade. 

sionais. Investir cada vez 
mais na formalização dos 
pequenos negócios. Já 
mostramos do que somos 
capazes e temos absoluta 
certeza de que have-
remos de dar um salto 
ainda mais significativo 
na geração de emprego e 
renda no nosso municí-
pio.

JC. Quais são suas 
propostas para melhorar 
a infraestrutura e 
ampliar o saneamento 
básico na cidade?

Glêdson - A próxima 
gestão vai ser o maior 
período de investimen-
to em infraestrutura da 
história do nosso muni-
cípio, porque pagamos 
uma dívida de mais de 
R$ 84 milhões. Agora é 
a hora de a gente utilizar 
os R$ 100 milhões que 
já assinamos a título de 
asfalto novo para nossa 
cidade. Os recursos que 
vão entrando, vamos 
investir em microdre-
nagens, em abertura de 
novas ruas, asfaltamento 
de vias. O saneamento 
é de responsabilidade 
100% da Cagece. Quanto 
ao município, compete 
fiscalizar, o que estamos 
fazendo. Quando ela se 
desvia de sua condu-
ta, estamos multando, 
cobrando, acionando o 
poder judiciário, através 
do Ministério Público. 
Esse trabalho incansável 
vai continuar para que 
a Cagece cumpra com o 
seu dever.

COLIGAÇÃO FÉ, UNIÃO E TRABALHO COLIGAÇÃO JUAZEIRO NO RUMO CERTO

Aos 43 anos, Fernando Santana é o candidato do PT na disputa pela 
prefeitura de Juazeiro do Norte.  Fernando iniciou a vida política 
em 2006, na cidade de Barbalha, com articulação do seu principal 
padrinho político, Camilo Santana, hoje ministro da Educação. 
Em 2018, concorreu pela primeira vez a uma vaga na Assembleia 
Legislativa e foi eleito com 95.665 votos. Em 2022, foi reeleito 
para o cargo de deputado com 111.639 votos. Por dois mandatos 
consecutivos, foi 1º vice-presidente da Mesa Diretora da Alece. 

Glêdson Bezerra (Podemos), que completa 43 anos nesta terça-feira 
(1º), encara um desafio inédito na política de Juazeiro, que até hoje 
não reelegeu um prefeito. Ele traz experiências de 23 anos como 
profissional da segurança pública e três mandatos de vereador, em 
um dos quais foi presidente da Câmara Municipal. O prefeito enfatiza 
a necessidade de um segundo mandato para executar novos projetos, 
como a entrega de um hospital municipal, após ter saneado receitas e 
despesas do Município na atual gestão.
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CONHEÇA AS PROPOSTAS DOS CANDIDATOS A PREFEITO DE JUAZEIRO

Sued 
Carvalho(UP)

JC. Quais são suas 
prioridades para os 
100 primeiros dias de 
governo, caso eleito?

Sued Carvalho - Nos 
100 primeiros dias de 
governo, nosso foco vai 
ser nos PSFs e nas agen-
tes comunitárias de saú-
de, buscando a melhoria 
dos serviços oferecidos, 
com foco em saúde pre-
ventiva. Também o foco 
na saúde da população 
LGBT, buscando a cons-
trução de um centro de 
referência e de ambula-
tórios especializados.

JC. Quais ações práticas 
serão adotadas para 
melhorar a segurança e 
reduzir a criminalidade?

Sued -Somos céticos 
quanto à militarização 
da Guarda Municipal. O 
nosso foco é no enfren-
tamento do feminicídio. 
Queremos construir 
casas de referência para 
as mulheres nos bairros, 
para facilitar a formação, 
enfrentar a dependência 
econômica e acolher as 
que estão sendo vítimas 
de violência em casa.

JC. Quais as prioridades 
da sua gestão para 
as áreas de saúde e 
educação?

Sued - Para a educa-
ção, aumentar a partici-
pação dos trabalhadores 
e dos alunos. Queremos 
diretores (as) eleitos pela 
comunidade escolar, que 
a formação continuada 
deixe de ser pensada de 

cima para baixo, pela 
Secretaria, Organizações 
Sociais e fundações 
privadas, mas passe a ser 
feita de forma colegia-
da com os professores. 
Sabemos que muitas 
crianças saem de casa 
sem nem um café preto 
na barriga. Então, para 
melhorar a aprendiza-
gem e enfrentar a des-
nutrição infantil, vamos 
instaurar o café da ma-
nhã na escola: a criança 
merenda e vai para sala 
de aula de barriga cheia, 
para estudar. Construir 
creches nos bairros mais 
distantes para que as 
mães tenham onde dei-
xar seus filhos quando 
forem para o trabalho, 
assim como as crianças 
possam, desde cedo, ter 
suas habilidades cog-
nitivas desenvolvidas. 
Também instaurar um 
ensino integral de ver-
dade em Juazeiro. Para 
a saúde, focar em saúde 
preventiva. Investir pesa-
do nos PSFs, nas agentes 
comunitárias de saúde, 
nos  profissionais do 
ensino médio e técnico 
da saúde. Pretendemos 
construir o hospital geral 
de Juazeiro.

JC. Quais são suas 
propostas para 
incentivar a geração 
de empregos e o 
desenvolvimento 
econômico?

Sued - Acreditamos 
que uma agência munici-
pal do primeiro emprego 

irá auxiliar os jovens a 
conseguir um trabalho, 
pois não é possível que 
os nossos jovens saiam 
do ensino médio, da 
faculdade e não tenham 
trabalho. Também 
investir em mutirões 
de trabalho. Grandes 
frentes de trabalho em 
parceria com os gover-
nos estadual e federal, 
obras de infraestrutura 
contratando pessoas do 
município, para que elas 
possam trabalhar e ter 
seu salário, melhorar sua 
vida e também investir 
no próprio comércio. 

JC. Quais são 
suas propostas 
para melhorar a 
infraestrutura e ampliar 
o saneamento básico na 
cidade?

Sued - Existem várias 
ruas que não têm asfal-
tamento e acessibilidade 
nas calçadas, o esgoto 
é a céu aberto. Nossas 
obras de drenagem e 
saneamento terão foco 
principal nas periferias. 
Queremos dar desta-
que ao Horto, que é um 
dos cartões postais da 
nossa cidade, um bairro 
estratégico que recebe 
milhares de turistas por 
ano. As ruas não têm as-
faltamento, tem queima-
das, as calçadas não têm 
acessibilidade nenhu-
ma. O posto de saúde 
não tem estrutura, falta 
psicólogo, por exemplo. 
Então, queremos investir 
pesado no bairro Horto.

UNIDADE POPULAR

Sued Carvalho (UP) entrou para a história política do Cariri como 
a primeira mulher trans a disputar uma prefeitura na região, com 
apenas 29 anos, completados no mês passado. Professora, formada 
em História pela Universidade Regional do Cariri (Urca), ela enfatiza 
ser a única entre os concorrentes ao cargo de prefeita (o) que 
usa serviços públicos, como o transporte. Na campanha, ela tem 
direcionado a atenção para os trabalhadores e as periferias de 
Juazeiro.
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  Da Redação
redacao@jornaldocariri.com.br

Lino 
Alves (PCO)

JC - Quais são suas 
prioridades para os 
100 primeiros dias de 
governo, caso eleito?

Lino Alves - Primeiro 
colocaria os ônibus, em 
vez de ser privado, em 
uma estatal municipal, 
onde nem o trabalhador 
nem os estudantes paga-
rão nada. É um absurdo 
ganhar R$ 1.412 e, só em 
passagem, gastar pratica-
mente metade do salário. 
Dar a chance para o 
trabalhador sair também 
no final de semana, sem 
pagar nada, e aumentar o 
fluxo de veículos gratui-
tos nos sábados e domin-
gos. O pessoal pensa que 
o trabalhador não sai no 
sábado nem no domingo. 
Ele tem o direito de ir 
para onde ele quiser.

JC - Quais ações 
práticas serão adotadas 
para melhorar a 
segurança e reduzir a 
criminalidade?

Lino - Não adianta 
você encher as ruas de 
policiais. Se o cidadão 
não tiver educação, saúde 
e dinheiro para colocar 
comida no prato, nada 
vai mudar. Para a Guarda 
Municipal, propomos que 
seja transformada em algo 
parecido com o Corpo de 
Bombeiros, só que muni-
cipal. Porque a atuação 
da GCM é como se fosse 
uma polícia municipal, 
sem poder de polícia. Faz 
algo, mas não resolve. Às 
vezes atrapalha um pou-
co mais a situação, não 

no sentido de que eles 
não queiram fazer coisa 
boa. Mas, por exemplo, 
se forem fazer o trabalho 
de combate a incêndio, aí 
não. Aí eles vão fazer um 
trabalho bem feito.

JC - Quais são as 
prioridades da sua 
gestão para as áreas de 
saúde e educação?

Lino - Primeiro, na 
saúde, não temos um hos-
pital municipal. Temos 
o Hospital Regional que 
não é uma unidade de 
Juazeiro. Se precisarmos 
de alguma coisa, vai para 
Crato ou Barbalha. Não 
temos um hospital de 
referência. Não vou dizer 
que vamos fazer, porque, 
na verdade, precisamos 
de dois hospitais em 
Juazeiro: um seria de 
emergência e o outro para 
cirurgias mais complexas. 
Na educação, além dos 
salários dos professores, 
que tem que ser bom, 
quero transformar as 
escolas em escolas onde 
a criança passa o dia 
inteiro. Ela vai de manhã, 
almoça. À tarde tem outra 
atividade, que servirá 
para ela de base para a 
futura profissão.

JC - Quais são suas 
propostas para incentivar 
a geração de empregos 
e o desenvolvimento 
econômico da cidade?

Lino - O emprego 
é uma necessidade. 
Sabemos que o setor da 
construção civil é o que 

mais emprega. Então, 
proponho que Juazei-
ro seja um canteiro de 
obras, onde possamos 
empregar essa turma que 
está desempregada. Para 
o pequeno comerciante, 
faremos um convênio. Va-
mos propor uma conversa 
com bancos estatais para 
que o pessoal faça um 
empréstimo e desenvol-
vam o comércio deles. 
Porque não tem somente 
comerciante daqui. Tem 
comerciante que viaja 
aqui todos os dias, de 
vários estados. Gente que 
está toda hora viajando 
e voltando, trazendo 
dinheiro para o Juazeiro, 
e essas pessoas também 
precisam de apoio.

JC - Quais são suas 
propostas para melhorar 
a infraestrutura e ampliar 
o saneamento básico na 
cidade?

Lino - Para a infraes-
trutura e saneamento, não 
gosto de falar em emprés-
timo, porque é uma coisa 
que vai empurrando com 
a barriga e ficando para 
alguém. Vamos atrás, 
junto aos ministérios, 
para fazer esse trabalho, 
assim como foi feito 
em Juazeiro a primeira 
parte do saneamento 
básico: 15% foi feito. Um 
deputado federal que 
trouxe esse saneamento 
para Juazeiro, ou seja, se 
não for atrás, ele também 
não vem. Ficamos aqui 
esperando que a coisa 
aconteça, e nada!

PARTIDO DA CAUSA OPERÁRIA

Lino Alves (PCO), 68 anos, é bancário aposentado e natural de Exu 
(PE). Entrou na militância nos anos 1980 em Juazeiro do Norte. Foi 
candidato a prefeito pelo PT. Anos mais tarde, entrou para o Partido 
da Causa Operária, ao qual é filiado até hoje. Lino Alves e o vice, 
Francisco Estevam, compõem chapa pura do PCO. O partido foi o 
último a lançar um nome para a prefeitura de Juazeiro, visando às 
eleições de outubro. 
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Política
Dr. Aloísio tem 10% de vantagem sobre André Barreto

Dr. Aloísio lidera disputa 
eleitoral no Crato 
com 46,3% 

A seis 
dias das 
eleições 
munici-

pais, a corrida eleito-
ral do Crato mostra 
uma disputa acirrada 
entre dois dos três 
candidatos a prefeito. 
O levantamento é li-
derado por Dr. Aloí-
sio (UB), que obteve 
46,3% das intenções 
de voto, seguido por 
André Barreto (PT), 

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

com 36,1%, uma dife-
rença de 10,2% entre 
eles. Lucas Brasil 
(PSDB) aparece em 
terceiro lugar, com 
5,8%. 

Os dados são da 
modalidade estimula-
da, quando nomes e 
partidos dos concor-
rentes são apresen-
tados aos entrevista-
dos. Brancos e nulos 
somam 5,9%, e o 
mesmo percentual foi 
registrado para aque-
les que não souberam 
ou preferiram não 
responder. Dr. Aloí-

sio também lidera na 
pesquisa espontânea, 
quando os nomes 
dos candidatos não 
são apresentados aos 
entrevistados. Neste 
caso, Dr. Aloísio tem 
29,5% das intenções 
de voto, contra  20% 
de André Barreto e 
1,4% de Lucas Brasil.

O percentual de 
pessoas que não 
souberam ou não res-
ponderam em quem 
votariam, na pesquisa 
espontânea, é supe-
rior ao das intenções 
de votos dos candida-

tos, somando 42,8%. 
Brancos e nulos pon-
tuaram 5,6%. Menos 
de 1% citou outros 
nomes. André Bar-
reto (PT) apresentou 
37,5% das rejeições, 
seguido por Lucas 
Brasil (PSDB), com 
30,5%, e Dr. Aloísio 
(União Brasil), com 
26,1%.

A pesquisa foi 
encomendada pelo 
DON7 Media Group, 
liderado pelo jorna-
lista Donizete Arru-
da, do qual o Jornal 
do Cariri faz parte. 

Foram consultados 
640 cratenses, entre 
os dias 26 e 29 de 
setembro. O grau de 
confiança do levanta-
mento é de 95%, com 
uma margem de erro 
de 4,2 pontos per-
centuais, para mais 
ou para menos. A 
qualidade das atuais 
gestões municipal, 
estadual e federal 
também foi avaliada.

A administração 
do prefeito Zé Aílton 
(PT) foi aprovada por 
52,3% dos cearenses 
consultados e desa-

provada por 44,4%. 
O governador Elmano 
de Freitas (PT)  obte-
ve 68,6% de aprova-
ção e 27,2% de desa-
provação, enquanto 
o terceiro mandato 
do presidente Lula 
(PT) foi aprovado por 
70,2% e desaprovado 
por 26,4% dos entre-
vistados.
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Seja nosso parceiro.

CalendárioComícios
Em Jardim, os candidatos à prefeitura da 

cidade apostaram em comícios no final de 
semana de campanha. Dr. Antônio Coutinho 
(PT) reuniu lideranças e apoiadores em grande 
carreata e comício. A candidata Clea Luz (PDT) 
realizou caminhada e comício. 

Pesquisas de opinião pública não podem 
mais ser registradas. De acordo com o calendá-
rio eleitoral, o último dia foi nesta segunda, 30 
de setembro. Já a partir do dia 1º de outubro, 
nenhum eleitor ou eleitora poderá ser preso 
(a), salvo o flagrante. 

Adesão
Em Abaiara, o candidato professor An-

gin (PT) divulgou nas redes sociais a mais 
nova adesão do grupo, a ex-secretária de 
Saúde do município, Ana Relva. O candi-
dato Lulu (PDT) conta com apoio de lide-
ranças da sigla e segue ganhando adesões 
populares. 

Grande Cariri
GiroK        Regy Santos

Programação da 
reta final

A pouco mais de 5 
dias para as eleições 
municipais, candida-
tos do Cariri inten-
sificam agendas. O 
prefeito e candidato 
à reeleição de Assaré, 
Libório Leite (PSB), 
intensificou as ativi-
dades de campanha 
com visitas e cami-
nhadas. O candidato 
Gilson Lima (MDB) 
realizou reuniões e 
corpo a corpo.  Em 
Tarrafas, Professor 
Palácio (PT) fez cami-
nhadas e promoveu 

Duas candidatas do 
PT de Altaneira desis-
tiram de concorrer às 
vagas de vereadoras. 
A primeira, Rafaela 
Gonçalves, ocupa o 
cargo de parlamentar 
e decidiu por retirar o 
nome para reeleição, 
e declarar apoio à 
candidata de oposição, 
Késia Alcântara (PSB). 
A candidata disse que 
a saída do partido e 
desistência não signifi-
ca abandono dos prin-
cípios e compromissos 
com a população. Já a 

Desistência de vereadoras 
em Altaneira

um comício neste 
final de semana. O 
candidato já tem a 
programação para os 
últimos dias de cam-
panha. Eronildes, do 
PSB, programou um 
“arrastão” pela cida-
de, no último dia de 
campanha nas ruas.

Todos os 29 prefeitos da região 
do Cariri serão eleitos no próximo 
domingo, 6 de outubro. A popu-
lação de Juazeiro do Norte, maior 
município da região, não atingiu a 
quantidade de eleitores suficientes 
para ter o 2º turno. A meta deve ser 
atingida já no próximo pleito.

 1º turno

Rodrigo Modesto desiste 
em Araripe

FOTO: APRECE

Candidato a prefeito de Araripe, Rodrigo Modes-
to (PSB) anunciou a desistência da candidatura. 
Modesto fez o anúncio oficial por meio de um 
vídeo e explicou que a desistência se deu por 

uma análise estratégica. O político e a candidata a vice, 
Angela Germano, vão unir forças ao candidato do PT, Zé 
Gordim, atual presidente da Câmara de Vereadores de Ara-
ripe. Rodrigo Modesto afirmou que acredita que o projeto 
de Zé Gordim é o melhor para a cidade. Com a desistência 
do candidato do PSB, o município conta com dois nomes: 
Zé Gordim (PT) e o atual prefeito e candidato à reeleição, 
Cícero de Deus (MDB). 

outra candidata desis-
tente, Márcia Moura, 
desmentiu boatos 
sobre ter mudado de 
lado, por meio de nota 
nas redes sociais, e 
negou estar apoiando 
o nome da oposição. 
A petista reafirma que 
continua sendo aliada 
da candidata Silvania 
Andrade (PT). 

Candidatas retiram os nomes da corrida eleitoral

Candidato desiste na reta final da campanha

FOTO: SECULT
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Monitor de Incêndios será lançado 
em outubro no Cariri

Mais de 900 queimadas foram contabilizadas na região

ReportagemEspecial

FOTO: FÁBIO RODRIGUES

Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

Um siste-
ma para 
monito-
ramento 

de queimadas está 
sendo desenvolvido 
em projeto na Uni-
versidade Federal do 
Cariri (UFCA), que se 
prepara para lança-
mento em outubro. O 
Monitor das Queima-
das vai coletar dados 
em tempo real sobre 
focos de incêndio 
no Cariri. Em fase 
de testes, o monitor 
estima que 2.135 
incêndios devam 
atingir a região até o 
fim do ano, com 919 
queimadas contabili-
zadas até agora.

O segundo se-
mestre do ano é um 
período crítico de 
aumento de incên-
dios ambientais, com 
90% dos focos de 
queimadas sendo re-
sultado de atividades 
humanas. O profes-
sor Fabrício Freitas 
explicou que os 
dados são captados e 
tratados por meio de 
inteligência artificial, 
com as estatísticas 
coletadas do Instituto 
Nacional de Pesqui-
sas Espaciais (Inpe).

Em relação aos 
incêndios provocados 
por ação humana, o 
Superintendente da 
Autarquia Municipal 
de Meio Ambiente 
de Juazeiro do Norte, 
Eraldo Oliveira, re-

A recomenda-
ção é não colo-
car fogo e pro-
curar outras 
formas de fazer 
o tratamento 
do resíduo

ERALDO OLIVEIRA
Superintendente da 
Autarquia Municipal 
de Meio Ambiente de 
Juazeiro

comenda que a po-
pulação não queime 
resíduos. “A recomen-
dação é não colocar 
fogo e procurar ou-
tras formas de fazer o 
tratamento. A fumaça 
das queimadas é tóxi-
ca e pode ser nociva, 
principalmente para 
idosos e pessoas com 
problemas nas vias 
aéreas”, pontuou.

Dentre as etapas do 
projeto, há a criação 
de um aplicativo, 
para que a popula-
ção possa contribuir 
identificando focos 
de incêndio, com 
a possibilidade de 
envio de imagens, lo-
calização e outros de-
talhes para o registro 
da ocorrência. Eraldo 
Oliveira reitera que 

provocar incêndio é 
crime, e que deve ser 
denunciado. “Depo-
sitar lixo em terrenos 
é crime, e os proprie-
tários de terrenos, 
principalmente em 
zona urbana, preci-
sam zelar. Uma vez 
acontecendo esse 
tipo de queimada no 
local, provocada por 
outra pessoa, o pro-
prietário precisa fazer 
o BO na Polícia Civil, 
para tirar a responsa-
bilidade dele sobre o 
crime”, finalizou. jornaldocariri.

com.br.br

>>acesse
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Metropolitana
Somente em Juazeiro, mais de 28 toneladas de resíduos foram coletadas

Resíduos retirados de esgotos 
ultrapassam 35 toneladas

Tubulações 
entupidas, 
esgotos 
correndo 

pelas ruas, poluição 
no meio ambiente... 
São muitos os proble-
mas decorrentes do 
descarte incorreto do 
lixo. Um levantamen-
to da Ambiental Ce-
ará no Cariri aponta 
que, no período entre 
julho de 2023 e julho 
de 2024, mais de 35 
toneladas de resíduos 
sólidos foram retira-
das das Estações de 
Tratamento de Esgoto 
e Elevatórias (ETEs 
e EEEs) geridas pela 
empresa em Juazeiro 
do Norte (28,65 t), 
Barbalha (5,28 t) e 
Missão Velha (1,64 t).

A educação 
ambiental é 
fundamental 
para o presente 
e as futuras 
gerações.

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Eraldo Oliveira, 
superintendente da 
Autarquia Municipal 
de Meio Ambiente 
(Amaju) de Juazeiro 
do Norte, conta que, 
atualmente, o mundo 
passa por emergência 
climática em função 
do alto grau de con-
sumo da população 

e do impacto decor-
rente disso, que tem 
início na extração do 
material para a pro-
dução. Diante disso, 
enxerga a educação 
ambiental como 
carro-chefe para 
qualquer execução de 
política pública. 

“Juazeiro possui 
uma das densida-
des demográficas 
mais altas do Ceará, 
com 1.007 pessoas 
por km². Cada uma 
dessas pessoas - des-
cartando resíduos de 
forma incorreta - vai 
levar para o fecha-
mento e entupimento 
das galerias no perí-
odo chuvoso, que vai 
trazer cheias extraor-
dinárias e transtornos 
de ordem patrimo-
nial para as pessoas, 
como também esse 
resíduo vai carrear 
para os rios. Além de 
assorear, vai trazer 
o envenenamento 
da água, o consumo 
desse material por 
parte dos peixes, a 
não absorção por par-
te das plantas, e esse 
acúmulo traz um pro-
blema muito sério, 
no que diz respeito à 
emergência climáti-
ca que hoje vivemos 
com muita realida-
de”. Eraldo avalia, 
ainda, que a questão 
ambiental deve ser 
de responsabilidade 
compartilhada – não 
somente do poder 
público, mas também 
do indivíduo e da 
iniciativa privada.

FOTO: DIVULGAÇÃO AMBIENTAL CEARÁ
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Coluna     do Ben
Único sucesso incontestável da 

nova programação do SBT, Virgí-
nia Fonseca se prepara para voltar 
ao trabalho após o nascimento do 
seu terceiro filho. A influenciadora 
deve voltar a ser vista pelos corre-
dores da emissora entre o fim de 
outubro e o começo de novembro. 
O retorno da menina dos olhos de 
Daniela Beyruti será marcado por 
uma intensificação na rotina de 
gravações. A ordem é recuperar o 
tempo perdido!

Em alta na Globo, onde tem se 
destacado como ator e, mais re-
centemente, apresentador, Silvero 
Pereira estreia projeto no Prime 
Video em outubro. O cearense, 
natural de Mombaça, vai dar vida 
ao Maníaco do Parque, no filme 
homônimo que será lançado no 
dia 18. O elenco ainda conta com 
Bruno Garcia, Mel Lisboa, Augusto 
Madeira, Christian Malheiros e 
Bruna Mascarenhas.

“Motel Destino” ainda está em cartaz em 
alguns cinemas pelo país, mas Karim Aï-
nouz já está em outra. Ou melhor, em 
outro. O diretor cearense Karim Aïnouz 
iniciou as filmagens do seu novo projeto, 
“Rosebush Pruning”. Este é seu segun-
do longa-metragem internacional, suce-
dendo “Firebrand” (2023). Para o filme, 
Aïnouz se uniu a Efthimis Filippou, co-
nhecido por roteirizar obras de Yorgos 
Lanthimos, como “A Lagosta” e “Tipos de 
Gentileza”.

A venda de ingressos para a 
edição caririense do Festival 
Desejando ainda está rolando. No 
Praia Park, dia 15 de novembro, 
a anfitriã Seu Desejo recebe a 
banda Bonde do Brasil e o can-
tor Natanzinho Lima. O evento é 
realizado pela Camarote Shows, 
empresa de Wesley Safadão, em 
parceria com a Jota Rodrigues 
Empreendimentos Artísticos e a 
Padim Produções. 

De volta Estreia

Próximo

Desejando

Vai, Xuxa

Volta por cima

Benones Lessa

O Prime Video também está 
trabalhando na divulgação de “Su-
tura”, uma aposta que deve con-
quistar os fãs de “Grey’s Anatomy”. 
Com estreia marcada para novem-
bro, a série é protagonizada por 
Cláudia Abreu e Humberto Morais. 
A direção geral é de Diego Martins 
e a direção de Jéssica Queiroz, 
enquanto Gustavo Mello e Zasha 
Robles atuam como showrunners.

Tá chegando

Com “Volta Por Cima”, a nova novela das sete, a 
Globo pretende se aproximar do povão. A ideia é 
repetir ou chegar perto do sucesso de “Vai na Fé”. 
Escrita por Cláudia Souto e dirigida por André Câ-

mara, a trama promete refletir sobre as lutas diárias dos brasi-
leiros. Jéssica Ellen, que dá vida a protagonista, abre alas para 
um elenco repleto de talentos negros. Mas um bom elenco, 
sozinho, não garante o sucesso de uma novela. Nesse sentido, 
Cláudia Souto, ainda assombrada pelo fracasso de “Cara e Co-
ragem”, tem um longo trabalho pela frente. 

Vai ao ar nesta terça-feira (1º) 
a participação de Xuxa no “Vai 
Que Cola” (Multishow). A rainha 
dos baixinhos desembarca na 
famosa pensão de Dona Jô após o 
ônibus quebrar a caminho de um 
show. Paulo Gustavo, lá de cima, 
deve estar muito feliz! 

FOTO: MARIA LOBO
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Cultura

O mês de ou-
tubro come-
ça com arte. 
A partir do 

dia 1º, o Centro Cul-
tural Banco do Nor-
deste (CCBNB) Cariri 
recebe a primeira 
edição do “Curso de 
Teatro: da improvisa-
ção à cena”, voltado 
a adolescentes com 
idade entre 12 e 14 
anos. Com aulas sem-
pre às terças e quin-
tas-feiras, o curso 
tem duração de três 
meses e contará com 
turma de 30 pessoas. 
As inscrições podem 
ser feitas até a segun-
da aula, na quinta-
-feira (3).

Joaquim Júnior
redacao@jornaldocariri.com.br

Segundo o ator e 
arte-educador Rodri-
go Tomaz, o objetivo 
do curso é propor-
cionar formação 
de iniciação teatral 
em todos os seus 
aspectos. “Isso será 
possível por meio de 
aulas práticas, com 
expressão corporal e 
vocal, improvisação 
de cenas, escolha ou 
escrita de texto dra-
mático, aulas expo-
sitivas sobre conte-
údos como cenário, 
figurino, iluminação, 
maquiagem e história 
do teatro”, explica.

De acordo com 
ele, que ministrará 
a aula junto à atriz e 

arte-educadora Maria 
Daguia, o projeto 
surgiu a partir da ne-
cessidade do CCBNB 
de retomar cursos de 
formação com maior 
duração, que era uma 
prática recorrente 
nos primeiros anos. 
Levou-se em conta, 
também, a carência 
de cursos de inicia-
ção teatral gratuitos, 
para adolescentes em 
Juazeiro do Norte.

Como destacou 
Maria Daguia, inte-
ragir com a prática 
teatral pode melho-
rar a comunicação e 
o desenvolvimento 
pessoal das crian-
ças e adolescentes. 

A pretensão, é que, 
ao final do curso, a 
turma apresente, por 
meio de espetáculo, o 
resultado do aprendi-
zado. “Será desenvol-
vida uma encenação 
a partir de um texto 
da literatura brasilei-
ra, possivelmente de 
um autor do Cariri, 
em que possamos, 
junto aos adolescen-
tes, fazer uma livre 
adaptação ou criação 
de uma dramaturgia 
inspirada nesse texto, 
estimulando a apre-
ciação da literatura 
local e a escrita dos 
participantes”, co-
menta.

Interagir com a 
prática teatral 
pode melhorar 
a comunicação 
e o desenvolvi-
mento pessoal.

MARIA DAGUIA
Atriz e arte-educadora
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                   Êpa!
Jornada de Oftalmologia

O cantor Fá-
bio Carneirinho 
está em São Pau-
lo com a família. 
Fabio, a esposa 
Alexsandra e o 
filho Santiago 
aproveitaram 
para registrar 
o momento no 
Allianz Parque 
(Arena Palmei-
ras).

Em família

A Jornada de Oftalmologia do Cariri reuniu grandes nomes 
em Juazeiro do Norte. O evento foi liderado pelo oftalmo-
logista Davyson Sampaio, com programação repleta de 
atualizações científicas. Na ocasião, Dr. Davyson [à direi-

ta] entregou o Troféu Padre Cícero ao Dr. Newton Júnior, presidente 
da Sociedade Brasileira de Cirurgia de Catarata e Cirurgia Refrativa e 
vice-presidente do Conselho Brasileiro de Oftalmologia.

Amanda Tá-
vora e Vinicius 
Leite celebraram 
o batismo da fi-
lha Catherine, na 
Igreja da Sé, em 
Crato. A cerimô-
nia aconteceu na 
manhã do último 
sábado, dia 28. 
Após o batismo, 
familiares e  
amigos seguiram 
para a chácara 
da família, para 
uma linda recep-
ção.

Batismo
A banda Sor-

riso Maroto re-
tornou ao Cariri, 
para mais uma 
edição da Festa 
CPF. O even-
to, que reuniu 
também outros 
artistas, foi rea-
lizado no Parque 
Padre Cícero, 
em Juazeiro do 
Norte, na última 
sexta (27).

Pagode

A operadora de planos privados de assistência à saúde, 
UNIMED CARIRI, CNPJ (MF) 07.583.396/0001-96, e 
registrada na Agência Nacional de Saúde Suplementar 
- ANS sob Nº 35.612-3, por seu representante legal, de 
acordo com o disposto no art. 13. Parágrafo Único, in-
ciso II, da Lei nº9.656/98( Lei dos Planos de Saúde) e na 
Súmula Normativa nº28, expedida pela ANS em 30 de 
novembro de 2015, consideradas as tentativas frustra-
das de notificação pessoal dos seus beneficiários listados 
abaixo, vem, por meio do presente edital, NOTIFICÁ-
-LOS a fim de que compareçam à UNIMED CARIRI, 
localizada à Rua Santa Clara 78, Centro, em Juazeiro do 
Norte/CE, CEP 63010-065, NO PRAZO de 10 (DEZ) 
DIAS, contados a partir da publicação do presente edi-
tal, e regularizem a situação financeira de seu plano de 
saúde, tudo visando garantir a continuidade dos servi-
ços prestados. Ressaltamos que o não comparecimento 
e a não regularização de sua situação financeira no local 
e no prazo acima referidos implicará na rescisão/cance-
lamento de seu plano de saúde. Caso já tenham sua situ-
ação regularizada junto a UNIMED CARIRI, por favor 
desconsiderar este aviso. Por fim renovamos a satisfação 
em tê-los como nossos beneficiários.
Contrato:107710778102379 
CPF:053499423,Contrato:10771077812430 
CPF:984456423,Contrato:107710779101642 
CPF:042078383,Contrato:107710779102104 
CPF:308237303,Contrato:1077107792019559 
CPF:102136473,Contrato:1077107792020595 
CPF:485616903,Contrato:107710779212482 
CPF:951401313,Contrato:10771077930212 
CPF:053582223,Contrato:10771077930574 
CPF:109102494,Contrato:10771077107466 
CPF:005273443.

UNIMED CARIRI

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SESTSERVIÇO NACIONAL DE 
APRENDIZAGEM DO TRANSPORTE - SENAT AVISO DE HOMOLOGAÇÃO

 E ADJUDICAÇÃO CONCORRÊNCIA Nº 23/2024

O Serviço Social do Transporte – SEST e o Serviço Nacional 
de Aprendizagem do Transporte – SENAT, tornam pública a 
homologação e adjudicação da Concorrência nº 023/2024, cujo objeto 
é a substituição de lona de toldos, com instalações, pintura da estrutura 
já existente e demais materiais necessários conforme condições, 
quantidades e exigências estabelecidas neste instrumento em favor da 
empresa J. I. M. DA COSTA JUNIOR, CNPJ: 28.241.898/0001-09 no 
valor de R$ 7.500,00 (sete mil e quinhentos reais). 

Cícera Natália da Silva Basilio
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

SERVIÇO SOCIAL DO TRANSPORTE – SEST
SERVIÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM DO TRANSPORTE - SENAT AVISO

 DE HOMOLOGAÇÃO E ADJUDICAÇÃOCONCORRÊNCIA Nº 21/2024 
O Serviço Social do Transporte – SEST e o Serviço Nacional de Aprendizagem 
do Transporte – SENAT, tornam pública a homologação e adjudicação da 
Concorrência nº 021/2024, cujo objeto é a contratação de empresa especializada 
na PRESTAÇÃO DO SERVIÇOS DE PLANEJAMENTO OPERACIONAL, 
ORGANIZAÇÃO E EXECUÇÃO DE EVENTOS E ATIVIDADES correlatas 
para o SEST SENAT, abrangendo o fornecimento de profissionais, serviços 
especializados, fotografia e filmagem esportiva, equipamentos de apoio, 
infraestrutura, apoio logístico, ornamentação, materiais de papelaria 
e impressos em geral, para atender a demanda de projeto institucional 
denominado “Circuito de aventuras SEST SENAT em movimento 2024” que 
acontecerá na cidade de Crato/CE no dia 12 de outubro de 2024, conforme 
condições, quantidades e exigências estabelecidas neste instrumento em favor 
da empresa J C BARRETO E CIA LTDA, CNPJ: 09.015.759/0001-12 no valor de 
R$ 39.601,98 (trinta e nove mil seiscentos e um reais e noventa e oito centavos).

 Cícera Natália da Silva Basilio
Presidente da Comissão Permanente de Licitação

IGC EMPREENDIMENTOS IMOBILIÁRIOS LTDA 
CNPJ: 05.263.842/0001-50 

Torna público que requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização 
de Licença de Instalação (L.I.) para CONSTRUÇÃO 
DE EDFICIOS na cidade de Juazeiro do Norte-CE., 
na rua Maria Marcionilia Pessoa Silva, nº 800, bairro 
Jardim Gonzaga. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

DMA DISTRIBUIDORA S/A
CNPJ: 01.928.075/0207-10 

Torna público que requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Regularização 
de LO para  atividade Comércio atacadista de mercadorias 
em geral, com predominância de produtos alimentícios, 
na cidade de Juazeiro do Norte na avenida Maria Letícia 
Leite Pereira 304, Planalto - Juazeiro do Norte-CE. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

ANTONIO DARIO ARAUJO CAVALCANTE
CPF: 120.547.698-94 

Torna público que requereu da Superintendência 
do Meio Ambiente de Tauá – SUPERMATA a 
Licença Prévia para a atividade Loteamento, 
localizado na Rua Maildes Alves Loiola S/N, Bairro 
Planalto Nelândia do Município de Tauá - Ceará. 
Foi determinado o cumprimento das exigências 
contidas nas Normas e Instruções de Licenciamento 
da SUPERMATA.

Siga o canal da Plus FM 
no WhatsApp
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Esporte Alunos de 99 escolas
participam das competições

>> JOGOS

Competições serão realizadas ao longo de 35 dias

Jejunos reúnem 5 mil 
estudantes em Juazeiro

W. OLIVEIRA CIA LTDA
CNPJ: 48.288.678/0001-48 

Torna público que Recebeu da Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Renovação 
de Licença de Operação Nº 96/2024 com validade até: 
27.08.2026 para Lavanderias, na cidade de Juazeiro 
do Norte na Av. Prefeito Ailton Gomes de Alencar, Nº 
3513 Bairro Planalto. Foi determinado o cumprimento 
das exigências contidas nas Normas e Instruções de 
Licenciamento da AMAJU.

SORVETERIA SOL DE VERÃO LTDA
CNPJ: 10.748.001/0001-72 

Torna público que Requereu à Autarquia de Meio 
Ambiente de Juazeiro do Norte - AMAJU a Renovação de 
Licença de Operação para fabricação de sorvetes e outros 
gelados comestíveis, na cidade de Juazeiro do Norte na 
Av. Leão Sampaio, Nº 2304 Bairro Jardim Gonzaga. Foi 
determinado o cumprimento das exigências contidas nas 
Normas e Instruções de Licenciamento da AMAJU.

A última 
quinta-
-feira (26) 
foi mar-

cada pela abertura 
dos Jogos Estudan-
tis de Juazeiro do 
Norte, os JEJUNOs, 
no Ginásio Polies-
portivo do Municí-
pio. Mais de cinco 
mil estudantes de 99 
escolas, entre mu-
nicipais, privadas, 
estaduais e federais, 
estão inscritos nos 
jogos, que tem como 
tema “Fortalecendo 
a equidade dos jogos 
estudantis”.

O evento é marca-
do por modalidades 
coletivas e indivi-
duais, como futsal, 
natação, judô, bas-
quete, vôlei, xadrez, 
entre outros, e conta 
também com mo-
dalidades especiais 

como o Festival Para-
Jejunos. Ao todo, 
serão 35 dias de 
competição, com a 
cerimônia de encer-
ramento prevista 
para 31 de outubro, 
com entrega de pre-
miações.

Após 11 anos, a 
piscina semiolímpi-
ca do Parque Ecoló-
gico das Timbaúbas 
foi inaugurada, e 
será utilizada para 
as competições de 
natação dos jogos 
estudantis, com iní-
cio nesta terça-feira 
(01). O equipamen-
to tem 25 metros e 
será destinado aos 
treinos de atletas e 
competições, e será 
gerenciado pela Se-
cretaria de Esporte e 
Juventude do muni-
cípio.

Os JEJUNOs não 
ocorriam há 10 anos, 
quando foi resgatado 
em 2022, promo-

  Natália Alves
redacao@jornaldocariri.com.br

O esporte faz 
parte do apren-
dizado desses 
estudantes. 
Este momento é 
único, uma nova 
geração que 
vivencia a magia 
dos Jejunos.
            
SANDRA 
CAVALCANTE
Chefe de Gabinete

vendo a inclusão e 
o esporte no Muni-
cípio. Ainda sobre a 
abertura, a acolhida 
de todas as delega-
ções, representan-
do as unidades de 
ensino, foi feita por 
alunos que se desta-
caram nos jogos de 
2023. Também foi 
acesa a tocha, que 
dá o pontapé inicial 
aos jogos. “O esporte 
faz parte do aprendi-
zado desses estudan-
tes. Este momento é 
único, uma nova ge-
ração que vivencia a 
magia dos Jejunos”, 
destacou a chefe de 
Gabinete, Sandra 
Cavalcante.

Evento é marcado por modalidades coletivas e individuais

FOTOS: ASCOM JUAZEIRO
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Apito!     Victor Nogueira

O ano de 2024 é para o 
torcedor do Icasa esquecer. O 
principal objetivo, o retorno à 
Série A do Campeonato Cea-
rense, não foi alcançado. Na 
base, o time sofreu no Estadu-
al Sub-20 e perdeu a final da 
Copa Liej Sub-17 para o Campo 
Grande. Fora de campo, a crise 
se intensifica com três atletas, 
Felipe, Bruninho e o goleiro 
Fábio, acionando a Justiça para 
cobrar o salário de abril, ainda 
da Série B.

Ano difícil

O presidente do Crato, Aníbal 
Dantas, mira alto ao expandir 
a atuação do clube para além 
do futebol. Com a ambição de 
transformá-lo em uma potência 
esportiva, o clube abriu ins-
crições e realizou testes para 
formar equipes de vôlei e futsal, 
apostando em outras modalida-
des para consolidar o Azulão no 
cenário esportivo regional.

Crato multiesportivo
O futebol é como uma roda 

gigante: uma hora você está em 
cima; outra, embaixo. O Icasa, 
que já foi o time mais organi-
zado da região, agora vê seus 
rivais superarem em gestão. O 
Guarani se recupera sob o co-
mando de José Ivan, e o Crato, 
com Aníbal Dantas. Enquanto 
isso, o Icasa enfrenta problemas 
financeiros crescentes.

O jogo virouAmizade e inspiração

O presidente do Guarani de Juazeiro, José 
Ivan, propôs uma união entre os princi-
pais clubes do Cariri — Icasa, Guarani, 
Barbalha e Crato — para buscar patroci-

nadores de forma conjunta. A ideia é negociar sete 
espaços nas camisas de todos os times, com a divi-
são igualitária dos valores arrecadados. O modelo, 
inspirado na parceria de sucesso entre Fortaleza e 
Ceará, visa fortalecer os clubes financeiramente e 
fortalecer o futebol da região.

A união faz a força FOTO: LUYAN COSTA/GUARANI DE JUAZEIRO

Guarani e Icasa podem se juntar por novos patrocinadores 

jornaldocariri.
com.br

>>acesse

Hélio Pinheiro, novo técnico 
do Guarani de Juazeiro, terá 
como inspiração o trabalho de 
Flávio Araújo, com quem atuou 
como auxiliar por décadas. 
Juntos, fizeram história no 
Icasa. Agora, Hélio Pinheiro 
tentará repetir os feitos no Leão 
do Mercado, em sua primeira 
experiência como treinador.
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Disputa para vereador no Crajubar 
tem 642 nomes para 55 vagas

do Cariri, serão 671 
candidatos para 55 
cadeiras. Destes, 29 
foram considerados 
inaptos pela Justiça 
Eleitoral. Aos elei-
tos, caberá fiscalizar 
o Executivo, propor, 
discutir e aprovar 
as leis que regem o 
município.

Com 199.128 elei-
tores, Juazeiro tem o 
maior colégio eleito-
ral e a maior dispu-
ta. Serão 331 candi-
datos para 21 vagas. 
Considerando 17 
candidaturas inap-
tas, a concorrência é 
de pouco mais de 14 
para cada vaga. Cin-
co dos 21 eleitores 

No dia 6 
de outu-
bro, os 
eleitores 

brasileiros escolhem 
seus novos repre-
sentantes para os 
poderes Executivo e 
Legislativo. Apesar 
do foco das disputas 
estar nos candidatos 
a prefeito, há uma 
disputa acirrada pe-
las vagas nas câma-
ras municipais.

Em Crato, Jua-
zeiro do Norte e 
Barbalha, maiores 
municípios da região 

Madson Vagner
redacao@jornaldocariri.com.br

em 2020 não estão 
na disputa. Nomes 
como Darlan Lobo, 
Firmino Calu, Rosa-
ne Macedo, Nivaldo 
Cabral e Lunga não 
registraram candida-
tura.

Segundo maior co-
légio do Cariri, com 
95.267 eleitores, o 
Crato teve a maior 
desistência à reelei-
ção. Lucas Brasil, 
que virou candidato 
a prefeito; o presi-
dente da Câmara, 
Florisval Coriolano; 
e o vereador mais 
votado de 2020, 
Dudé Morais, são al-
guns fora da disputa. 
Completam a lista, 

o deputado estadual 
em exercício Pedro 
Lobo, Gabriel Figuei-
redo e Marconde da 
Vila. Retirando sete 
candidaturas con-
sideradas inaptas, 
a disputa no Crato 
tem pouco mais de 
10 candidatos para 
cada vaga. São 202 
para 19 vagas.

Barbalha é o mu-
nicípio do Crajubar 
com menor número 
de eleitores, 51.577. 
Com 15 vagas para 
126 candidatos, 
considerando cinco 
inaptos, a Câmara 
de Barbalha tem a 
menor concorrên-
cia, 8,4 para cada 

vaga. Do Crajubar, 
Barbalha tem a 
única Câmara sem 
desistências entre 
os parlamentares em 
exercício do manda-
to, eleitos em 2020.

Entre os partidos 
que disputam vaga 
no Legislativo, o 
União Brasil se des-
taca, com 53 nomes, 
nas três cidades (19 
no Crato, 22 em Jua-
zeiro e 12 em Bar-
balha). Em seguida 
vem o PSDB, com 43 
nomes (16 em Crato, 
12 em Juazeiro e 15 
em Barbalha). O PT, 
único presente nas 
disputas dos três 
municípios, aparece 

com 39 nomes (13 
em Crato, 12 em 
Juazeiro e 14 em 
Barbalha).


